



FECHA : AGOSTO 28 de 1992.  
 HORA : 18:00.  
 ESPACIO : PRIMERA PLANA.  
 EMISORA : RADIO CHILENA.

1.- Funcionarios del Poder Judicial de la Región del Maule, se reúnen para analizar su situación en recurosos.

La totalidad de los Magistrados, Jueces, Secretarios y Relatores de las Cortes de Apelaciones de las cuatro provincias de la región del Maule, se reunieron hoy para expresar su rechazo, su molestia, por los problemas que existen en la actualidad con el presupuesto del Poder Judicial, el cual significa que las remuneraciones que se habían conversado y acordado con el Ministro de Justicia, han experimentado un cambio que significa que todo lo anterior se ha perdido en buena cantidad. Así lo expresó el Vicepresidente regional de la Asociación de Magistrados de Talca, Hernán GARCIA ZABALA. A juicio del Magistrado, si no se logra unas remuneraciones apropiadas, este Poder sufrirá una brusca caída, cuesta mucho en las Cortes hoy día, hacer concursos para llenar cargos vacantes, los abogados no están interesados, situación que a futuro se va a provocar una situación muy grave en el Poder Judicial. En la actualidad -dijo GARCIA ZABALA- no se tienen los presupuestos para la creación de Juzgados, para la remuneración adecuada y todo lo que necesita una estructura tan complicada, como es la Justicia. La reunión se efectuó durante todo el día, en dependencias de la Corte de Apelaciones de Talca, oportunidad en la que se acató la convocatoria nacional fijada para hoy en todo el país.-

*Per acte*

En Talca a veintiocho de agosto de mil novecientos noventa y dos, siendo las 12.30 horas se reunió la Asociación de Magistrados, Regional Talca, con la asistencia de sus miembros que al pie se identifican, en cumplimiento a la convocatoria dispuesta por la Asociación Nacional, con el objeto de realizar una Junta Ampliada y en apoyo de la que se verificará con esta fecha, a las 18.00 horas, en Santiago.

La presente sesión tiene por finalidad, en consecuencia, reiterar la postura de los asociados en orden a que sus planteamientos dirigidos a solucionar la situación económica del Poder Judicial sean aceptados y para que el Plan Quinquenal propuesto por el Supremo Gobierno, sea anticipado en la forma solicitada por la Asociación para lograr satisfacer las antiguas aspiraciones de este Poder del Estado. Se reitera la preocupación por la desmejorada situación económica del Poder Judicial que ha producido, entre otros efectos, la falta de interés por ingresar a la carrera judicial, como se le hizo saber al señor Ministro de Justicia en su última visita a esta ciudad, y la falta de incentivos por los que se desempeñan en la judicatura.



La totalidad de los magistrados, jueces, secretarios y relatores de las Cortes de Apelaciones de las cuatro provincias de la Región del Maule, se reunieron hoy para expresar su preocupación, su inquietud por los problemas que existen en la actualidad con el presupuesto del poder judicial, el cual significa que los remuneraciones que se habían conversado y acordado con el ministro de justicia han experimentado un cambio que significa que todo lo anterior se ha perdido en buena cantidad. Así lo expresó el Vice Presidente Regional de la Asociación de Magistrados de Talca, Germán García Zavala.

A juicio del magistrado si no se logran unas remuneraciones apropiadas este poder sufrirá una brusca caída, cuesta mucho en la corte hoy día hacer concursos para llenar cargos vacantes, los abogados no están interesados, situación que a futuro va a provocar una situación gravísima en el poder judicial.

En la actualidad, dijo García Zavala, no se tienen los presupuestos para la creación de juzgados, para la remuneración adecuada y todo lo que necesita una estructura tan complicada como es la justicia.

La reunión se efectuó durante todo el día en dependencias de la Corte de Apelaciones de Talca, oportunidad en la que se otorgó convocatoria nacional fijada para hoy en todos el país.



ATF

010937

"P"

SEP 92

DE A/BIP AFF

A JIPOL SEZOPOL

**ANTOFAGASTA**

PD RESURA 348/2/JIPOL Y AMMIRA 1447/A7BIP/ATF PD PDTE  
 DE LA ASOCIACION DE MAGISTRADOS EN ATF, MINISTRO DE  
 LA CORTE DE APELACIONES, JULIO CAMPOS HERRERA, PLANTEO QUE EXISTE  
 LA INQUIETUD DE REUNIRSE EN PLENO EN EL TRIBUNAL DE ALZADA PARA  
 TRATAR LO RELACIONADO CON LOS ACTUALES REINVIDICACIONES ECONOMICAS  
 EN EL PODER JUDICIAL PD AGREGO ADEMÁS QUE EN TODAS LAS REGIONES SE  
 ESTAN EFECTUANDO REUNIONES DESTINADAS A PLANTEAR UNA INQUIETUD CON  
 SIDERADA ABSOLUTAMENTE UNANIME EN CUANTO A LA NECESIDAD DE UN MEJO  
 RAMIENTO ECONOMICO EFECTIVO PARA LOS MIEMBROS DEL PODER JUDICIAL PD  
 PD CONOCO PD

BT

JMM/euc

HRS.DIG.0945



# Informe de Situación Provincias

3

29/08/92

| FECHA    | HORA  | AREA    | HECHO       | LUGAR      | OBSERVACIONES  |
|----------|-------|---------|-------------|------------|--|
| 28.08.92 | --    | GREMIAL | DECLARACION | VALPARAISO | EL PRESIDENTE DEL DIRECTORIO COMUNAL DEL COLEGIO DE PROFESORES, GUIDO REYES, INFORMO QUE LA CORPORACION MUNICIPAL AUN NO SOLUCIONA LOS PROBLEMAS DE DEUDAS QUE MANTIENE CON INSTITUCIONES PREVISIONALES, CUYO MONTO ASCENDERIA A 1.500 MILLONES DE PESOS. AGREGAN DESCONOCER ALGUN ACUERDO AL RESPECTO.  |
|          | 12:45 | OTRA    | REUNION     | LEBU       | ORGANIZADA POR EL "COMITE PRO-RECUPERACION DE BIENES CAMPESINOS Y COOPERATIVAS", CON PARTICIPACION DE DIRIGENTES DE ESA ENTIDAD, DEL PUEBLO MAPUCHE Y OTROS. LOS TEMAS A TRATAR SON SITUACION PUEBLOS INDIGENAS, DEVOLUCION DE SUS TIERRAS, RECHAZAR PLANTACIONES DE PINO, DENUNCIAR ESCASA AYUDA DEL GOBIERNO, REPUDIAR CELEBRACION DE LOS 500 AÑOS. TAMBIEN ANUNCIAN LA REALIZACION DE UNA GRAN MARCHA DESDE TEMUCO A SANTIAGO A PARTIR DEL 1º DE OCTUBRE, PARA PROTESTAR POR LO ANTERIOR. |
|          | --    | GREMIAL | DECLARACION | TALCA      | TRAS REALIZARSE UNA REUNION DE LOS JUECES, SECRETARIOS Y RELATORES DE CORTE DE LAS CUATRO PROVINCIAS DE LA REGION DEL MAULE, EL DIRIGENTE DE LA ASOC. DE MAGISTRADOS HERNAN GARCIA ZABALA, HIZO PUBLICA LA MOLESTIA DEL SECTOR POR LOS PROBLEMAS PRESUPUESTARIOS QUE LES AFECTAN. TAL SITUACION REPERCUTE EN SUS REMUNERACIONES Y DEBERIA AGUDIZARSE A FUTURO. LA REUNION SE PROLONGA POR TODA LA JORNADA Y SE SEÑALA, OBEDECE A UNA CONVOCATORIA NACIONAL PARA ANALIZAR SU PROBLEMATICA.    |

ARCHIVO PRESIDENCIAL  
07 SEP 1992  
PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA